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揚言「搏命」鬥到底 要脅立會大會玩㝚
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葉國謙早前提出動議修改財委會
《議事規則》，限制每名議員只能

動議一項議案以杜絕「拉布」。但由於
財委會目前未有程序處理，需要先討論
一套機制，張宇人因此提出「5+2」方
案，即議員提出修改程序需5天前書面
通知，其他議員作追加修訂則要不少於
2天前通知。在昨日的財委會上，議員
就「5+2」方案及反對派提出的1,244項
修訂進行合併辯論，會上毫無火花可
言，在約兩個小時會議上，共有7位反
對派議員各拖足15分鐘發言。

諉過建制派難為秘書處
「人民力量」3位議員率先發言，黃

毓民聲稱「議會尊嚴不能捍衛，又如何
捍衛人民利益」，倘建制派不收回「剪
布」動議，他會「搵條命搏」玩到底；
倘葉國謙提「中止待續」，直接討論
「剪布」議案，他則「㟊多2,000條(修
訂)」，並諉過建制派難為了秘書處及議
員。陳偉業則直認有人認為反對派的修
訂「瑣碎無聊」，個別議員喜歡「自我

閹割」見怪不怪，但議員權力削減會令
公眾利益受損。陳志全亦指，《議事規
則》非常神聖，倘要修訂，應一併檢視
所有委員會及大會的《議事規則》。
民主黨前主席何俊仁及單仲偕提出，

在修改重要條文前，應先在《議事規則》
委員會討論，促請葉國謙先收回「剪布」
動議，否則民主黨會「奉陪到底」，更
揚言會把「拉布」戰線拉闊拉長，上升
到大會層面。民主黨代主席劉慧卿亦
稱，對開會不久「凳未坐暖」即要修改
規則感到遺憾，認為應有適當場合先進
行討論及讓社會表達意見，又聲言建制
派「人多蝦人少，夠票就郁」，是欺人
太甚，連累立法會職員承受很大壓力。

聯署逼張宇人澄清「5+2」
在反對派東拉西扯下，張宇人在限時

屆滿時宣佈休會，下周五復會。另外，
23位反對派議員昨日去信張宇人，要求
澄清有關「5+2」議案的表決結果，是
否不會影響葉國謙的「剪布」議案。張
宇人稱已收到信件，稍後會書面回覆。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會財委會昨日續會討論由主席

張宇人建議的「5+2」修改《議事規則》方案，反對派則提出1,244項

修訂，當中包括「人民力量」的1,200項，試圖拖延議程，令由民建聯

葉國謙提出的「剪布」議案一拖再拖。「人民力量」的黃毓民聲言，

建制派提出「剪布」動議，他一定會「拉布」奉陪到底；民主黨則揚

言在修改重要條文前，應先在《議事規則》委員會討論，又要脅建制

派倘不放棄「剪布」，會把「拉布」戰線上升到大會層面。

反對派抗「剪布」

先議「5+2」葉國謙稱被跣

黃毓民反咬同道自作孽

面對反對派「拉布」拖延，在財
委會提出「剪布」修訂的民建聯議
員葉國謙形容，「自己俾人(反對派)
呃㜴！」：「當初提出修訂時，財
委會主席張宇人表示，人事編制委
員會、工務委員會的主席都希望可
以一併執好《議事規則》，民主黨代
主席劉慧卿亦同我講，希望執好

佢，證明反對派本身都有共識，希望不
要無休止地『拉布』下去，於是同意先
行討論『5+2』部分，但估不到開了一個

缺口，讓反對派提出1,244項修訂，文件
厚達5吋多。」
葉國謙稱，有關修訂的內容明顯是

「拉布」，會考慮下次財委會提出「中止
待續」議案，停止「5+2」方案，直接討
論自己的修訂內容，希望透過辯論過
程，讓外界認識反對派如何永無休止地
「拉布」下去，是否合理。他強調，若反
對派真的提出數以萬計修訂的話，自己
亦會「奉陪到底」。

■香港文匯報記者　鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對派繼
續無風起浪！在昨日舉行的內務委員會上，
提出動議要求在內務委員會下成立專責委員
會，調查香港數碼廣播（DBC）停播事件。
動議最終在36票反對，25票贊成，1票棄權
下遭到否決。新民黨主席葉劉淑儀指出，權
力及特權法是立法會的「尚方寶劍」，不應
該輕易運用，否則查不到任何東西之餘，反
而浪費資源。
在今屆立法會會期中，反對派不滿未能當

上各大事務委員會正、副主席一職，無法左

右大局，於是另謀出路，不斷要求在內務委
員會下成立小組委員會，欲與事務委員會
「分權」。在香港數碼廣播事件上，反對派繼
續上綱上線，將商業糾紛套上政治外衣，資
訊科技界莫乃光、工黨何秀蘭等多名反對派
議員，更誇張地形容事件涉及的指控與中聯
辦干預新聞自由有關，聲言還有不少疑點
云。

葉太指DBC營運問題大
新民黨主席葉劉淑儀及民建聯葉國謙等議

員認為透過權力及特權法，成立專責委員會
涉及龐大人力、物力，不宜輕易動用。葉劉
淑儀以上屆立法會就雷曼及梁展文事件，動
用龐大資源成立了專責委員會為例，指出：
「你唔係話要傳召什麼人就可以傳召什麼
人，要什麼資料就有什麼資料，還要與對方
打官司，但根本查不到真相！就浪費了立法

會資源，數碼電台本身的營運，就是有很大
問題。」

葉國謙：不宜干預傳媒
葉太又稱，調查委員會是立法會的「核武

器」，議員不應隨便將立法會變成法庭，議
員亦不是福爾摩斯，議會更不應該扮演法庭
角色。葉國謙就指出，權力及特權法為立法
會的「尚方寶劍」，不應該輕易運用，加上
現時的理據亦不足夠，數碼廣播涉及傳媒運
作，議會不適宜介入。

內會否決組委會查停播
最後內務委員會以25票贊成，36票反對，

1票棄權，否決成立專責調查委會員，調查
香港數碼廣播停播的事件。但根據《議事規
則》，議員仍然可自行向大會主席，提出成
立專責委員會調查事件。

特權法耗費大不該輕用

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）在
長者生活津貼撥款事宜上一直採取
「拉布」策略的工黨，昨日竟然提出動
議，批評當局漠視市民退休生活，要
求透過權力及特權法，成立專責小
組。民建聯主席譚耀宗認為，工黨提
出的訴求，已經在上屆的立法會福利
事務委員會內有一份很詳盡報告，且
關注內容屬福利事務委員會本身的職
能，直言若凡事都要求開設專責小組
討論，變相奪走事務委員會職權。
提出成立專責小組委員會的工黨副

主席張超雄表示，當局遲遲拒絕承諾
何時落實推出退休保障計劃，議會不
應該只等政府，須採取主動展開研究
工作云。但譚耀宗直言，近期不斷有

議員提出成立不同的專責委員會，
「我唔知未來日子，仲有無再有類似訴
求」，但這種訴求除了奪走事務委員會
本身職權，更無休止地加重秘書處的
工作壓力。

另組議退保遭否決
工聯會立法會議員麥美娟亦稱，工

聯會相當關心市民的退休生活保障，
但希望由福利事務委員會負責，這樣
更能夠聚焦，如果涉及其他財務問
題，例如強積金方面等，便可以透過
聯合會議形式討論。最後，動議在工
聯會、新民黨及謝偉銓、陳健波等10
票棄權，在26票反對，24票贊成，遭
到否決。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）正全面招標的
大埔龍尾人工泳灘計劃或面臨觸礁危機。政務司
司長林鄭月娥說，龍尾泳灘計劃商討長達10年，
一直依足法定程序並得到大埔區議會不同黨派的
一致支持，否則無可能得到環保署許可及立法會
撥款，反問何解計劃全面招標卻突然出現強烈的
反對聲音？是否每當有保育人士反對便可隨便推
翻計劃？她重申，當局聽取環保團體意見後，已
經順應民情決定打造汀角東保育生態區，深信計
劃既是改善當區排污系統的契機，同時亦是平衡
保育與發展的雙贏方案。

曾普獲支持 隨便推翻難獲認同
在昨日一個答問會上，有人關注到香港的生態

保育發展，建議政府撤回大埔龍尾人工泳灘計
劃。林鄭月娥回應時說，大埔區議會過去10年先
後召開會議，商討龍尾泳灘規劃，最終規劃得到
區議會不同政黨的一致支持，認為有需要回應地
區有關設立泳灘的訴求，有別其他事務出現政黨
分歧，計劃更是經過法定程序，深信隨便推翻施
政的態度不會得到港人認同及尊重，「是否臨門
上馬，當有保育人士反對就可以隨便推翻計劃？」

林鄭月娥認同，目前龍尾泳灘水域水質未必理
想，開拓泳灘卻是促使當區居民改善排污系統的
誘因，「過去好多村屋都不願意參與政府推行的
排污工程，寧願採用私人化糞池，據工程同事所
講，大家務求泳灘水質合乎理想、提升泳灘水
平，當區居民願意利用排污工程改善排污系統」。
她又以早年皇后碼頭的爭議為例，指出推翻政

策絕非社會之福，「行政長官梁振英是好關心大
埔龍尾人工泳灘計劃，加上他是崇尚保育、喜愛
耕種的人，政府會盡量尋求平衡點，希望為保育
發展帶來雙贏方案」。

林鄭：汀角保育區可雙贏

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「人
民力量」與反對派決裂多時，在今次
「反剪布」的「拉布」行動上卻突然
「同一陣線」。不過所謂「本性難移」，
「人民力量」黃毓民絕非省油的燈，既
向建制派全面開戰，同時槍口對準民主
黨、公民黨及工黨等發炮，批評反對派
議員「自作孽」，上屆曾支持修例把驅
逐權下放給各事務委員會主席，又自誇
「掟蕉掟屎」但得票卻比他們更勝一
籌，奉勸反對派若不與「人民力量」同
道，只會「死路一條」。

自誇「掟蕉掟屎」票勝白鴿
黃毓民在昨日的財委會發言「拉布」

時，不忘向反對派翻舊帳，點名批評公
民黨的湯家驊、工黨的李卓人、民主黨
的何俊仁等昔日支持修改《議事規

則》，把驅逐權下放給各委員會主席，
打開了修例的缺口，收緊了議員發言自
由。並直斥民主黨當年針對「人民力
量」，「因為我們陀衰你，我們暴力粗
魯」，又得戚地自我宣揚，聲稱「掟蕉
掟屎」的議員在選舉中得票卻比民主黨
還要多。黃毓民狂轟反對派後又揚言
「既往不咎」，「這是『民主派』作的
孽，今時今日說反對修改《議事規
則》，說別人剝奪你的言論自由，我希
望你真的覺今是而昨非，悟以往之不
諫，跟我們一起搞掂葉國謙，否則只會
死路一條，自食其果」。面對「訓話」，
何俊仁否認反對派是自廢武功，並辯稱
當初同意修例，讓委員會主席有平等權
利驅逐不守秩序的人離場，是要確保每
位議員可行使個人的言論自由，否則沒
有人可以順利發言。
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■林太深信汀角計劃可同時平衡保育與

發展。圖為龍尾灘一景。 資料圖片
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譚耀宗：凡事開專組變相奪權
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■葉國謙做出倒轉手指公手勢表達不滿。右為譚耀宗。
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